

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Los Estados Unidos han publicado una disposición estableciendo nueva zona peligrosa para la navegación neutral. Dice así, según despachos ingleses:

«El Gobierno norteamericano ha creado una zona de guerra alrededor de sus puertos. Todos los buques que entren en esta zona después de la puesta del sol serán cañoneados».

Esta legítima medida, traerá como consecuencia que los barcos que se aventuren a burlar la orden de los Estados Unidos, serán cañoneados, como sucede con los buques que, despreciando el bloque dispuesto por Alemania navegan por la zona prohibida. ¿Se les ocurrirá entonces a los intervencionistas pedir que declaramos la guerra a los Estados Unidos?

El «A B C», comentando la orden de Norteamérica, dice:

«Como es muy probable que, por ignorancia de esta disposición o porque así convenga a los intereses de los armadores, penetren barcos españoles en la zona prohibida americana y sean oídos a pique, el Gobierno español se verá obligado a declarar la guerra a los Estados Unidos, según la teoría de los que entienden que no deben rezar para nosotros las determinaciones tomadas por los países beligerantes».

El señor Cambó, jefe de los regionalistas, ha hecho las siguientes declaraciones, que reproduce la prensa:

«Los rumores de estos días han sido exageradísimos. Es indudable que la nota alemana del 1.º de febrero creó a España una difícil situación, agravada ahora por el ingreso de los Estados Unidos y otras Repúblicas americanas en la guerra; pero me parece que a pesar de esta circunstancia, y con un poco de habilidad por parte del Gobierno puede salvarse lo concerniente al problema exterior».

Ahora lo que más dificulta es la ligereza, por no decir otra cosa, con que hablan del problema internacional no sólo gran parte de la Prensa, sino algunas figuras políticas que deberían poner más comedimiento en sus palabras, porque la alarma ha sido producida más por esta causa que por la verdadera gravedad de la situación, pues muchos no se dan cuenta de que hablando públicamente dejan sin base la autoridad del Gobierno y las «filias» que dividen a la opinión española son los elementos que más complican y dificultan la situación de España en los momentos actuales.

Creo, pues, que la situación actual es difícil para España como para el mundo entero, pero esta dificultad se allanaría si la opinión española supiera manifestarse con mayor discreción».

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a la capital el distinguido letrado de este colegio don Miguel Rodríguez Valdés.

— Acompañado de su distinguida esposa ha llegado a ésta procedente de Murcia don Francisco Narbona.

— Salieron para Lorea los señores don Claudio Lopeña y don Francisco Sanz.

— Ha regresado de Murcia don Dionisio Torres y Fernández, Juez Municipal de esta ciudad.

— Han marchado a Madrid los ingenieros don Alfredo Mingote y don Antonio Bartolomé.

Enfermos

Restablecido de la enfermedad que le obligó a guardar cama hemos tenido el gusto de saludar hoy a nuestro colaborador don Diego Giménez de Letang.

— Se encuentran enfermas de alguna gravedad las dos preciosas hijas de nuestro querido amigo don Justo Aznar Pedreño. Su hijo Juanito se halla mejorado de la enfermedad que padece.

— Les deseamos rápido restablecimiento.

Notas varias

Ayer mañana recibió la regeneradora aguas del Bautismo en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús el joven de 17 años José M. del Sagrado Corazón de Jesús Gómez Yuste Seguí, a quien se le administró después la Sagrada Eucaristía.

A la ceremonia asistieron las hermanas de la Casa de Misericordia.

La partida de ajedrez

Hemos estado presenciando durante los pasados días una difícil y laboriosa jugada, un encarnizado partido de ajedrez político, entablado entre dos criterios cerrados y acérrimos, inspirados sin duda alguna (pues no queremos pensar siquiera en otras cosas), en las más sinceras convicciones y en el más ardiente patriotismo por parte de unos y de otros jugadores.

Unos jugadores tiraban a comerse los artiles y las torres de los contrincantes en las cuales ondeaba una bandera blanca en cuyo centro relucía en grandes y aéreas letras, este lema que consideraban sus defensores la expresión y la síntesis de la salvación de nuestra Patria: ¡Neutralidad a todo trance!

Los otros jugadores, obstinados, intransigentes, decididos y entusiastas no cesan de manejar sus peones para sacar triunfante sus figuras sobre las que flamea una enseña en la que con letras rojas y muy grandes también se destaca este lema en el cual cifran sus secuaces un glorioso porvenir lleno de dichas y venturas para la futura suerte de España:

¡Intervencionismo!

Tras una acicentada lucha, llena de incidentes y de imprevistas peripecias, sobrevino un jaque a los Intervencionistas, que cayeron derribados fulminantemente por los campeones de la neutralidad.

¡Pero la partida continúa!

Los derribados no se avienen con su derrota y parece que se disponen a no dar por terminado su juego funesto y peligroso.

Que la partida va a seguir, no debemos dudarlo ni un solo momento, ante los hechos que se observan y sinó fijaros:

El jugador *intervencionista* al caer no se conformó, no consideró justa su caída y en un mensaje, justificó su fracaso, ilógico y sin razón pes más perjudicial para todos!

Al retirarse él del juego, vino otra tanda de jugadores y cuando al derrotado le preguntaron, que si los *nuevos jugadores*, no seguían el cauce trazado por el jugador anterior, les prestaría su apoyo y su benevolencia, como momentos antes prometiera, dicen que malhumorado y vacilante respondió:

¡Pues no son ustedes nadie preguntando!

¡Ya ven ustedes como no se ha terminado ni mucho menos este formidable partido de ajedrez que jugamos hoy todos sobre este tablero colosal que se extiende grande y dilatado sobre el mapa de España.

Juan de España

Cartagena 23-4-1917.

Notas Telegráficas

Ha sido destinado a Albacete como suplente, el oficial don Bartolomé Pozo y Gal.

La marcha de tan excelente funcionario amigo y compañero es sentidísima por todo el personal de esta oficina.

Trátase de un estudioso oficial de los que por su cultura honran al cuerpo a que pertenece.

Fué el número uno de su convocatoria, y esto solo sería suficiente para demostrar su valía, pero en él concurren muchas más que no enumerar por no herir su modestia.

Que por las tierras de la Mancha le vaya muy bien, y sepa que entre sus compañeros deja un verdadero amigo que desea abrazarle pronto y felicitarlo por venir nuevamente a esta tierra-ciega.

M. P.

Encuétrase mejorado en su enfermedad, el distinguido y culto oficial de Telégrafos don Huberto Vicente y Franch.

Nos alegramos muy sinceramente. 23-4-1917.

Mundandades

Mutiúe en el Real Club de Regatas

«Querida Lully: hace tanto tiempo que no te comunique noticias de la vida de sociedad de Cartagena que seguramente te sorprenderá el que hoy te las de; te explicaré el porqué rompo ahora mi silencio; el motivo, la causa, es la impresión que en mí produjo el bello cuadro de la matinee de ayer y como te quiero, deseo que llegue a tí—ya que no fuéiste,—aunque sólo sea un pálido reflejo de aquellas animadas instantes.

Tú ya conoces el primoroso salón del Club, tan claro, tan alegre, tan festivo; pues bien, pon en aquél precioso estuche, joyas tan preciosas como nuestras paisanas, y te puedes figurar en mi estancia aquélla.

Y conmigo—imaginativamente, por supuesto—recorrido el salón y contemplado y admirado...

Un corro: Constanza Mac Orea, con su arrogante y regia figura; Mariñe Gómez, hermosa como siempre; Charidad, Rosario y Josefina Alessón, gemilísimas y llenas de simpatía; las de Girón, con su secreta hermosura; María Calderón, figurita versallesca; Mari Hidalgo, de sugestivo encanto; María Acebal, modelo de presancia y de belleza; la de Briones, de travieso encanto; las de Calanfre, distinción en la apostura, dulzura en el semblante; Charlotta Durlo, con su porte gentil; la del Valle, figurita de exquisita elegancia; la de Montojo, toda suavidad y sutil encanto; Adela Albacete, tan guapa como distinguida; y la de López Guarch, finalmente hermosa.

Un corro: Virginia Fraquehais, esa nibia de vistoso, tan ingenosamente seductora; Pepita Poch, toda femineidad; María Roig, linda y menuda como una fina Fanegra; Marija Guardiola, tan bella y tan llena de angelical simpatía; la lindísima Carmen Guart; y María García de Velazquez, figura elegantísima, toda don suya y chispeante gracia.

Un sugestivo grupo: Fela Guimerá, con el refinado encanto de su exotismo parisino; Rosa Serrat, estupenda de hermosura y las muy bellas de Martínez, Bermejo, Pina, Cambó y Martínez-Domenech.

Unas *billeras* que atraen por su precoz belleza: Teresa García de Velazquez, Mercedes Martínez-Domenech, Anita Romero, Amelia Portela, y las de Guart, Montojo, Calandre y Carmoua.

Y como complemento de este ideal conjunto, los bellas señoras de Carmoua, Mac Orea, Marf, Alessón, Portela, Duño, Cabezas, del Valle, Guardiola, Bermejo, Poch, Calandre, Guart, Martínez, Montojo, Girón, Martínez-Domenech, Guimerá, García de Velazquez, Calderón y Roig.

¿Te das cuenta de como estaba el salón? Era un deslumbramiento; pues une a tanta hermosura y atractivo junto, la alegría, la animación, la música, y podrías sentir conmigo en que el tiempo voló sin darnos cuenta de ello.

En las conversaciones se oía elogiar sin tasa a la Junta del Club por los proyectos que tiene en cart ra, proyectos verdaderamente magnos y que al realizarse harán pasar a nuestra gente *bien* un verano delicioso; se habla de bailes conciertos, verbenas, excursiones marítimas, regatas de canoas tripuladas por bellísimas sport-womans, intrépidas señoritas aficionadas al sport náutico, y finalmente de un artístico cotillón.

Por el éxito de estos proyectos se hacían volos y por el de esta matinee y la precedente se felicita—justísimamente— a los componentes de la entusiasta Junta directiva y todos nos hemos despedido «hasta el próximo domingo» que promete estar—si cabe— más animado que éste.

Animate para entonces y verás que no te ha exagerado en lo que hoy te cuenta

N. O.

De la guerra

trágica

Balace semanal

(De nuestro servicio especial)

Con motivo del movimiento de retroceso de las huestes germanas desde el Sur de Arras al Norte del río Aisne, los ingleses y los franceses avanzaron, sin perder el contacto, para impedir a los alemanes las disposiciones de maniobra que al parecer se proponían utilizar.

Los alemanes se defendieron con tenacidad, y esto dio lugar a refuertos considerables.

En el sector comprendido entre las líneas Arras-Banque Peconne y Cambrai-Les Catelles, las tropas del príncipe Rupprecht se retiraron huyendo sobre el frente Marquion-Mesmeing y desde allí parece ser que irán a caer resaca-mente en paso hacia Cambrai.

En el sector de San Quintin, los ingleses están a dos kilómetros de una gran plaza y a casi igual distancia en dirección a los franceses de ella en el extremo izquierdo de su línea, pues en San Quintin se enlazan los dos frentes el inglés y el francés.

Los franceses llegan en esta zona hasta Metz sobre el Oise.

En el sector de La Fere están también los soldados franceses muy cerca de la mencionada plaza fuerte y en el sector de Soissons es donde los alemanes ejercen más su resistencia hasta el extremo de que los franceses en un supremo esfuerzo de magna decisión pretendieron en la jornada del día 16, luego de intensa preparación atilera de diez días, perforar las líneas enemigas, sin conseguirlo, a pesar de la magnitud del esfuerzo.

Todos convienen en que la batalla que con tal motivo se entabló entre franceses y alemanes ha sido de las más ruidas, energías y sangrientas de esta cruenta campaña.

El frente de combates abarca 61 kilómetros.

Los franceses logran once mil prisioneros, y los alemanes ocho mil ciento, y ambos avanzados ganaron en la retirada liza expléndido botín de guerra.

Pero el esfuerzo fué un rudamente enérgico, que han seguido jornadas de calma, reparadoras de consumida y agotadas energías.

Cuando se hayan rehecho los atacantes, acaso vuelvan a intentar un nuevo asalto de perforación, ya que en este sólo consiguieron hacer vacilar la línea aumentando sus quebraduras y fluctuaciones.

En cuanto a los alemanes, la creencia más justificada respecto a las posiciones que Hindenburg estima como fuertes para resistir en ellas de un modo rotundo debe de ser el frente Cambrai-Clary Guise-Oisy Leons.

Pero esto no deja de ser un hipótesis más y como tal muy aventurada.

Los ingleses en el Artois consiguiron después de muy ruidosa porfía ocupar y dominar las alturas de Vimy.

La revolución rusa sigue en pie.

Estas cosas se sabe como empiezan, pero se ignora como pueden terminar.

Por el pronto, ha tomado un carácter de pacifismo, que no tendría nada de extraño ver a Rusia romper en plazo no muy lejano el famoso pacto de Londres. Ni Austria Hungría, ni Alemania atacan a fondo las posiciones y atrincheramientos de las huestes moscovitas, sin duda confiando en que estas corrientes de paz cristalicen en tangibles realidades.

En los demás frentes y sectores no ocurre nada mencionable, salvo que Cadorna aguarda arma al brazo el ataque contra germanos, cada día más convencido de que en esta etapa primaveral es él y son sus tropas víctimas propiciatorias de las decisiones del Alto Mando germano. En el mar continúa alarmante y trágica la acción submarina.

Los Estados Unidos pasan el tiempo planeando fabulosas empresas.

Comandante.

Exposición

En los escaparates de la tienda de tejidos «El Ferrocarril» de los señores Hijos de Juan Martínez Méndez, situada en la Puerta de Murcia, estuvo ayer expuesta al público una inmensa colección de géneros para la próxima temporada de verano, que llamó grandemente la atención.

Solemne Novenario

Ayer terminó el Solemne Novenario que en honor al Santísimo Sacramento se venía celebrando en la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

Como de costumbre el templo estaba decorado con un gusto exquisito luciendo el Altar mayor una profusa iluminación.

La Catedral del Espíritu Santo, fué ocupada por la noche, por el Magister de la Catedral de este Obispado don Saturnino Fernández, pronunciando elocuentes y profundos discursos llenos de nación evangélica que una vez más pasieron de relieve los grandes conocimientos y especial oratoria que posee tan ilustrado ministro del Altar.

El Sr. Arcipreste Dr. don Juan Manuel Cerec Gutiérrez también predicó, luciendo con la facilidad de palabra y claridad e ineptos con que él sabe hacerlo.

El templo se ha visto todas las noches de estos solemnes cultos completamente lleno de fieles.

Auché como último día del novenario, se celebró una solemne procesión cívica al llevando el Santísimo el Cura de la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, don José Agus y las varas del Palo los señores don Luis Augusto, don Francisco Bosch, don Tomás Carlos Roca, don José Sánchez Doménech, don Marcos Sanz y don Francisco Aziza.

Presidían el muy celoso Hermano Mayor de la Asociación y virtuoso presbítero don Joaquín Catá en unión de don Juan Martínez Miralles, don Pablo Alfonso Güell, don Juan Dorda y demás señores de la Junta directiva. También los acompañaban los generales Muz y Cobo y Marquez de Prado.

Enviamos nuestra felicitación al Hermano Mayor y Junta de Gobierno de esta piadosa y entusiasta Asociación del Santísimo Sacramento por la brillantez de estos cultos.

Hace cuarenta años

ABRIL 28 Lunes 1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

En el tren correo de hoy ha salido para Madrid con objeto de tomar asiento en el Senado, el Excmo. Sr. D. Francisco de Paula Pavía, capitán general de Marina de este Departamento.

Durante su ausencia desempeñará aquel cargo el Excmo. e Ilmo. Sr. don Valentín de Castro Montenegro, Comandante General del Arsenal.

A las doce y media de la mañana de ayer se celebró la acostumbrada conferencia agrícola tomando en ella parte los señores Codorniu Martínez Molina, Benjumea, Cana, Orribia, Soro y el Sr. Presidente D. Cirilo Molina.

El tema que se estuvo discutiendo largo rato fué la conveniencia de que se estudie detenidamente lo importante cuestión de vinos en nuestro país y se proponga el mejor medio que debe adoptarse para que los vinos de Cartagena obtengan el precio que tienen otros de peores condiciones.

Rafael Valls

tiene el gusto de comunicar a su numerosa clientela y al público en general, que ha trasladado su establecimiento de sastrería de la calle de Villamartin a la de Sagasta núm. 21 (antes Jabonerías)

J. CASAU FOTOGRAFO SUCESOR DE GOMEZ ROS Osuna (antes Cañón), n.º 3